

日経MJ 2018年7月8日付

米中の貿易摩擦が世界経済全体を揺るがしかねない大きなリスクとして急浮上している。中国の行為を「技術の theft (盗難)」と激しい言葉を使ってまで避難する姿勢は、トランプ政権がもはや中国の通商・産業政策を容認しない姿勢を明確にしている。将来の霸権を争って全面対決の様相を示している米中の先端産業での衝突が、こうした米国の強行さの背後にあらわれる。中国も簡単に引き下がる姿勢は見せないとだろう。ゲーム理論でチキンゲームという例がある。一台の車が海に向かって疾走して

米中貿易摩擦の影響

いる。先に止まつた方がこのゲームの敗者である。弱い方(チキン)が先に車を止めることになるが、一つ間違えると両者とも海に突っ込むことになりかねない。このチキンゲームではどちらが先に止まるのかが注目される。

米国が要求するような投資規制の解除や知財政策の正常化、そしてさらなる市場開放をすることが、中国への輸出の中には膨大な規模の日本製品が隠されているのだ。

政治が経済冷やす危機

キンゲームはすぐに終わらない、と懸念される。世界経済には様々な影響が及ぶ。貿易に関して言えば、グローバル化の進展で中間財や資本財などの貿易が拡大している。中国で生産される製品の中には日本の部品が多く入っている。中国の工場では日本製のロボットや製造機械が多く使われている。中国から米国への輸出の中には膨大な規模の日本製品が隠されている。

米中の貿易戦争の影響としてもう一点気になるのは、中国のマクロ経済動向である。数年前、チャイナリスクが、ここにきて人民元の下落が始まつた。貿易摩擦の過熱化によって、封じ込められた中国のマクロ経済動向である。数年前、チャイナリスクが、ここにきて人民元の下落が始まつた。貿易摩擦の過熱化によって、封じ込められた中国のマクロ経済動向である。数年前、チャイナリスク

これが前面に出でこないことを願つている。

小泉元総理の靖国参拝で中国人民の怒濤が始まった。世界は中国発の世界的な経済危機が起きたのである。ただ、中国側はよく政治経済といふ表現を使った。政治は冷たいかと身構えた。中国政府による管理的な政策によってこのリスクは封じ込められたかに見えた。

この20年ほどの間、日本の輸出の中に占める中間財や資本財の比率は上昇を続けていている。中国の経済発展に伴つて、日本も国境を超えた分業の仕組みの中に組み込まれている。米中で本